

CORPORACIÓN ROTARIA MEDELLÍN NUTIBARA

INFORME DE LA GESTIÓN EN 2023

Queridos compañeros y amigos:

Presento el informe correspondiente año fiscal 2023, que no fue precisamente el de mayor actividad ni el de mayores logros, por razones que detallo luego y que no son extrañas para ustedes, pero en el que tampoco hubo grandes dificultades. Por fortuna las perspectivas para el presente año son prometedoras.

De todas maneras, seguimos contando con una institución que, si bien no tiene el patrimonio que sería deseable y alcanzable, todavía sigue en condiciones de facilitar el logro de los objetivos que como Club seguimos anhelando alcanzar para beneficiar a más comunidades vulnerables y participar en programas y proyectos nacionales e internacionales de Rotary.

Una vez más divido el informe en tres partes, a saber:

1. Impacto social

No fue tan grande como siempre se ha querido, ya que no tuvimos subvenciones globales nuevas, pero se concretó en lo siguiente:

Continuamos apoyando a la Institución Educativa Monseñor Víctor Wiedemann, de San Antonio de Prado. Con ocasión de la campaña *Rotary pinta a Colombia*, se pintaron algunas áreas de la sede urbana, y otra vez organizamos el bazar, que además de generar un positivo ambiente de participación e integración a la comunidad, permite la obtención de algunos fondos para programas y necesidades de la Institución.

Se realizaron con éxito otras dos (2) jornadas de salud en veredas de San Vicente Ferrer. Tal y como lo comenté en el informe del año anterior, los buenos resultados se establecen por el número de personas impactadas, la cantidad de voluntarios, la integración con las autoridades del Municipio y el mensaje de solidaridad que se deja, especialmente en los jóvenes. Como extensión de la última jornada en días pasado se entregaron diez (10) gafas con sus lentes a jóvenes de la institución sede de la misma. Justo es destacar el liderazgo de Mauricio Zuluaga y su esposa Nora.

Por otro lado, seguimos haciendo un doble aporte a la Fundación Becas del Centenario Rotario: en materia económica y con el nunca suficientemente ponderado liderazgo de nuestro compañero Jorge Cadavid.

En diciembre se terminó satisfactoriamente el proyecto *Emprendepaz* (subvención GG1985212), en el barrio Castilla de Medellín, liderado por el Club Nuevo Medellín y con la participación de otros cinco clubes de la ciudad, incluyendo el nuestro; dos cohortes involucraron inicialmente a setenta y cuatro (74) jóvenes emprendedores, de

los cuales terminaron el proceso trece (13), a quienes se les suministraron equipos para el desarrollo de sus proyectos.

Finalmente, debemos también tener en cuenta, y valorar mucho, los aportes que hacemos a la Fundación Rotaria y que se traducen en potentes impactos en casi incontables comunidades y personas vulnerables de muchos países del mundo.

2. Ámbito legal

La Corporación ha cumplido cabal y oportunamente con todas sus obligaciones en materias contable, tributaria y registral. Lamentablemente, y sin que hasta ahora hayamos podido saber exactamente por qué – dado que se cumplieron todos los requisitos que supuestamente son necesarios – aún no se ha logrado recuperar el carácter de ESAL, perdido en 2022. Obviamente es un objetivo principalísimo para este período, que comienza con la aprobación que debe dar la Asamblea para tramitarlo.

Dejamos constancia de que la Corporación cumple con las normas sobre propiedad y derechos de autor, y de que en el periodo no hubo escisiones ni fusiones, ni recibimos multas o sanciones de ningún tipo.

3. Ámbito económico

Con la debida anticipación se enviaron a los socios los Estados Financieros cortados a 31 de diciembre de 2023. De ellos cabe destacar las siguientes cifras, expresadas en miles de pesos:

Rubro	2023	2022	Variac. (%)
Ingresos operacionales	61.051	47.385	28.8
Gastos administrativos	47.146	44.648	5.6
Total activos	74.310	125.846	(40.9)
Total pasivos	1.723	56.959	(97.0)
Patrimonio	72.587	68.887	5.4
Excedentes del ejercicio	3.699	-140	

Cabe recordar que estas cifras salen de la integración de cuentas, a saber: cuotas de los Socios del Club, aportes al Distrito 4271, aportes a Rotary International, ingresos y egresos de la Corporación por eventos y donaciones y aportes a la Fundación Rotaria. Si bien el análisis de la situación financiera corresponde a todos los socios, y será objeto de discusión en la Asamblea, se destaca que en circunstancias complejas y adversas hayamos tenido un leve incremento del patrimonio, que había decrecido en los últimos dos años. Sigo confiando en que, con el apoyo de todos los socios, podamos en el presente año darle un impulso mucho mayor a este incremento.

Conclusión:

Próxima a cumplir sus primeros cuarenta (40) años, nuestra Corporación sigue viva y activa y, como lo expresé al principio, es elemento fundamental para el logro de los nobles objetivos que nos proponemos. Confío en que el nuevo director ejecutivo logrará proyectar más y mejor esta gran entidad.

Invitación:

Por tercera vez la hago: Dos de los mayores aportes que podemos hacer, cada uno de nosotros, a la Corporación, son, en su orden: promover la vinculación de nuevos y valiosos socios al Club, y contribuir a difundir lo que somos y hacemos, para lograr vincular también a donantes y apoyadores. Los invito, entonces, a comprometerse en estas dos nobles tareas.

Agradecimiento:

Obviamente este informe, si bien lo presenta el director ejecutivo, no da cuenta, ni mucho menos, de sus logros, sino de los de la Corporación misma y, sobre todo, del compromiso y la dedicación de los socios, encabezados por el presidente y las juntas de la Corporación y del Club. Para todos, mis más sinceros agradecimientos, y la ratificación de mi amistad, mi disposición y mi compromiso.



RODRIGO BOTERO ARANGO
Director ejecutivo

Medellín, 19 de febrero de 2023